



特定非営利活動法人
ニッポン・アクティブライフ・クラブ
 事務局:大阪市中央区常盤町2-1-8 FGビル大阪 〒540-0028
 電話06-6941-5448(代表) FAX06-6941-5130
 ホームページ <http://nalc.jp> 毎月1回 10日発行
 Eメール編集室 kaiho@nalc.jp

新たな時代への挑戦と実行

神野毅会長が新年の抱負を語る



新春のお慶びを申し上げます。令和2年の幕が開きました。昨年はナルクにとっても、設立25周年記念イベントをはじめ、多彩な1年間でしたが、今年もまた新たな課題に向かって果敢にチャレンジする1年になりそうです。年初にあたり、神野毅会長が会員の皆様に「共に進もう」と呼びかけ、この1年間の抱負を語ってくださいました。

「新たな時代への挑戦と実行を！」

新たな年を迎え会員の皆様、ご健勝にて新年を迎えられたことお慶び申し上げます。

今年「庚子年」の年です。「庚」は結実・形成を表す意味を持っていきます。子年には、増えるというイメージがあり、草木の命が誕生しようとする意味が込められているそうです。従って「庚子年」は動きがあり、新しい

2018年の8月、山口県周防大島町で行方不明になった2歳の男の子を発見して、一躍時の人となったあの「スーパードランティア」尾畠春夫さんは災害のあった地域にはほとんどボランティアとして参加しています。

東日本大震災時には南三陸町でがれきの中から思い出の写のボランティアマイ

「子育て支援活動」です。この原点になっているのが、南米アンデス先住民の民話「ハチドリ」の「ハチドリは一生懸命に子育てをする」というお話です。

さて、昨年ナルクは25周年を迎え、5月28日には全国から600名を超える会員の皆様が集まり、共に記念祝典を祝うことができました。

また「ナルク25年、新たな時代へ」をスローガンに、向こう3年間の目標とも言うべき新しいナルクビジョンを全会員と共に作り上げることを決意した年でした。

「ビジョン作成にあたってお願いをしました」は「ナルクの理念」は「いささかも変えず、そして理念以外をすべて見直し、今年「理念」を全会員の皆様に再確認する年にしてほしい」と考えています。

ナルク設立に際して、名誉会長は設立メンバーと、昼夜熱心に議論を重ね、「理念」を作り上げました。「理念」を定めることは、中高年の自立した質の高い暮らし、社会への奉仕

「新たな時代への挑戦と実行を！」

昨年、叙勲を受けられた栃木拠点の小林顧問から書状をいただきました。小林さんの人生の生き方、指針が書かれていました。88歳になられた今も元気に進められているのが「子育て支援活動」です。

また「ナルク25年、新たな時代へ」をスローガンに、向こう3年間の目標とも言うべき新しいナルクビジョンを全会員と共に作り上げることを決意した年でした。

「ビジョン作成にあたってお願いをしました」は「ナルクの理念」は「いささかも変えず、そして理念以外をすべて見直し、今年「理念」を全会員の皆様に再確認する年にしてほしい」と考えています。

ナルクには年間1000人以上の会員が入会されています。利用だけの会員もいらっしゃいます。利用された会員は提供者の支援に対し感謝の気持ちをもちたいと思っています。

また、ナルクの活動を広く市民の皆様にお知らせすることも重要で、「広報部門の強化」のため本部内に「広報部門強化検討プロジェクト」を作り、その傘下に、マスコミ対応をどう強化するかを検討推進する「マスコミ対応東京会議」を設けました。

昨年、ナルクの顧問として支援いただいている副さわやか福祉財団の堀田会長が財団主催で「いきがい・助け合いサミットin大阪」が開催されました。高齢化社会を如何に支え合

「子育て支援活動」です。この原点になっているのが、南米アンデス先住民の民話「ハチドリ」の「ハチドリは一生懸命に子育てをする」というお話です。

また「ナルク25年、新たな時代へ」をスローガンに、向こう3年間の目標とも言うべき新しいナルクビジョンを全会員と共に作り上げることを決意した年でした。

「ビジョン作成にあたってお願いをしました」は「ナルクの理念」は「いささかも変えず、そして理念以外をすべて見直し、今年「理念」を全会員の皆様に再確認する年にしてほしい」と考えています。

ナルクには年間1000人以上の会員が入会されています。利用だけの会員もいらっしゃいます。利用された会員は提供者の支援に対し感謝の気持ちをもちたいと思っています。

また、ナルクの活動を広く市民の皆様にお知らせすることも重要で、「広報部門の強化」のため本部内に「広報部門強化検討プロジェクト」を作り、その傘下に、マスコミ対応をどう強化するかを検討推進する「マスコミ対応東京会議」を設けました。

昨年、ナルクの顧問として支援いただいている副さわやか福祉財団の堀田会長が財団主催で「いきがい・助け合いサミットin大阪」が開催されました。高齢化社会を如何に支え合

成、後継者の育成も急務となっています。エリア17の推進



下鴨神社の蹴鞠 写真・高梨欣也

「子育て支援活動」です。この原点になっているのが、南米アンデス先住民の民話「ハチドリ」の「ハチドリは一生懸命に子育てをする」というお話です。

また「ナルク25年、新たな時代へ」をスローガンに、向こう3年間の目標とも言うべき新しいナルクビジョンを全会員と共に作り上げることを決意した年でした。

「ビジョン作成にあたってお願いをしました」は「ナルクの理念」は「いささかも変えず、そして理念以外をすべて見直し、今年「理念」を全会員の皆様に再確認する年にしてほしい」と考えています。

ナルクには年間1000人以上の会員が入会されています。利用だけの会員もいらっしゃいます。利用された会員は提供者の支援に対し感謝の気持ちをもちたいと思っています。

また、ナルクの活動を広く市民の皆様にお知らせすることも重要で、「広報部門の強化」のため本部内に「広報部門強化検討プロジェクト」を作り、その傘下に、マスコミ対応をどう強化するかを検討推進する「マスコミ対応東京会議」を設けました。



桃子拠点のジオパーク清掃活動

ム」の完成が急がれてきています。ナルクも、すでに地域の行政、諸団体との関係を緊密に...

急激に進む高齢化に對し、「高齢者を地域全体で支える」ことが必要にな...

「楽しいナルク」「安心のナルク」「感動のナルク」の実現を...

冬は乾燥した時期に、椅子から立ち上がり、椅子の取っ手を触ったとたん...

静電気の不思議 蛍光灯が灯るのを信じますか？

先月の会報でもご紹介しましたが、私は台湾政府の招請で「国際健康フォーラム」に参加してき...

「楽しいナルク」を課題、実践すべき事項については熟知されております。拠点の会員の皆様全員で...

誰でも子供のころ、セルロイドの下敷きをこすって紙切れを吸いあげる遊びを思い出してし...

川崎市の高層タワーマン住民が階段を上る映像が「何でも自動化・機械化の弱点を見せつけられた...

おらが拠点の 熱いひと

奈良拠点 橋本秀樹さんの巻

奈良拠点の熱い人はその言葉がびっぴりたるの橋本秀樹さんです。



データベース化、資料の整理・管理といった面では飛躍的に進化しました。

会員からはスマホのごことで業者にも聞いてもまともに教えてもらえなかったが、橋本さん...

奈良拠点の会員のみなさん、本部スタッフの方も含め、ハードソフト関係なくパソコンのトラブルは橋本さんに聞けばすべて解決して...

奈良拠点は今年25周年を迎えます。会員数は昨年10月末で6000名と、ここ2年余り減少傾向にあります。

奈良拠点の会員のみなさん、本部スタッフの方も含め、ハードソフト関係なくパソコンのトラブルは橋本さんに聞けばすべて解決して...

奈良拠点は今年25周年を迎えます。会員数は昨年10月末で6000名と、ここ2年余り減少傾向にあります。

4年3月に入会すると、その年の6月には運営委員として活動され、翌年には事務局次長、2017年6月からは事務局長を引き受けてもらって3年目を迎えています。

その間に奈良拠点の運営及び管理システムはダイナミックに変貌を遂げたといっても過言ではありません。特にマニユアルの整備とルール化、

に、パソコン・LANネットワーク・コンピュータ設備に詳しく、奈良拠点にある32サークルの中のパソコンに親しむで講師をしていただいています。

体力(趣味は登山、ゴルフ、乗馬、海外一人放浪歩きなど)に加え、新しいことへのチャレンジ精神が旺盛で、その行動力はまさにアクティブシニアです。技術者という職人

奈良拠点は今年25周年を迎えます。会員数は昨年10月末で6000名と、ここ2年余り減少傾向にあります。

奈良拠点の会員のみなさん、本部スタッフの方も含め、ハードソフト関係なくパソコンのトラブルは橋本さんに聞けばすべて解決して...

奈良拠点は今年25周年を迎えます。会員数は昨年10月末で6000名と、ここ2年余り減少傾向にあります。

★「ナルク(NALC)」とはNPO法人「ニッポン・アクティブライフ・クラブ」(Nippon Active Life Club)の通称です。



充実した内容の2日間の研修

拠点リーダー養成講座開催

明日のナルクを担う15人の受講生

「拠点リーダー養成講座」が11月11、12日の2日間、中之島プラザ（大阪市北区中之島）で開催され、全国の拠点から15名（うち女性7名）の精鋭が集まり、熱心に研修が行われた。

まず神野会長から「ナルク総論」で、ナルク設立の意義・基本理念とリーダーとしての心構えについて講話があった。午後は宮本事務局次長から「定款」、田中常務理事から「奉仕活動」、寺井副会長から「事業活動」、西村事務局次長から「時間預託活動」、月森事務局次長から「会計」、青木常務理事から「共生社会」

3年前に受講）から、受講後拠点に戻っての経験談、苦勞話などが披露された。午後は受講者から事前に提出されていた本部への質問や提案、要望などについて各自が発言し、熱心な質疑応答が行なわれ、最後に受講者一人ひとりが、今後に向けての決意表明がなされ、2日間の研修は無事終了した。

今回の養成講座は、受講者全員これまで以上に意欲的な取り組みで、大きな成果を上げることができた。各人の拠点での活躍が期待される。

何かすることが喜びですという団体で、会合に寄せていただき、実にすばらしいと思いました。計算書報告、2号議案「エリア17推進について」、3号議案「活動拠点の解散、合併について」が審議された。

エリア17については各地の担当理事から詳細な報告が行われたが、拠点間、エリア間の格差など、今後解決していかねばならない問題点も明らかになった。拠点の解散は「なすの拠点」。合併は「浜松拠点」が「静岡拠点」と合併した。会議は5時近くまで熱心な質疑応答が続き、明日のナルクを築きあげるビジョンを確認、解散した。

10月31日、2019年度上期の理事会がナルク本部6階会議室で開かれた。全国から集まった理事・監事は27人。冒頭、挨拶に立った神野会長は、台風・水害にあった拠点にお見舞いを述べた後「今年25周年記念イベントや、生きがい助け合いサミットへの協力、台湾の健康フォーラムへの参加など充実した1年であった。来年

も新たなナルクに向けて頑張っていたきたい」と挨拶した。その後、1号議案「上期事業及び活動計算書報告」、2号議案「エリア17推進について」、3号議案「活動拠点の解散、合併について」が審議された。

「ナルクさんの取り組みは本当に目覚めることがたくさんあり、大変に勉強になりました。社会に奉仕する人のために誓い合いました。」

10月18日、千葉市の日に、千葉拠点「社会奉仕活動」に大きな功績があったとして、千葉市から社会福祉功労賞を受賞した。1000を超えるボランティア団体のなかで、受賞したのは5団体のみだった。会員一同、これを機に、「一生勉強、一生青春」を合言葉に、ますます活動に励むことを誓い合いました。

令和元年度上期の理事会開催

千葉拠点が市の社会福祉功労賞受賞

荻屋拠点がラジオ番組で紹介される

チーム「NO-SIDE」で一生に一度の経験

私の簡単料理・自慢の一品

大根料理2品

皆さまの投稿をお待ちしています。

チーム「NO-SIDE」で一生に一度の経験。日本での開催が決まった4年前から何らかの形で関わりたいと、ボランティア募集の機会を狙っていました。

「NO-SIDE」とは先般開催されたラグビーワールドカップのボランティアのチームで、一生に一度の感動をもった経験です。

しかし熱意が通じず、無事採用！。全国12カ所の会場で1万3千人が採用されました。私の活動会場は「花園会場」で、ここでは900人のボランティアが活動しました。

この中で最も印象深かったのは「てんしは」ファンゾーンでの活動口。いくつかの選択肢があり、私は「アクティビティ」を希望しました。

ところが、突を中心に入れ替わり立ち替わり応戦しましたがボロ負け。でも楽しい一時でした。後日の筋肉痛は言うに及ばませんが心地よい疲れでした。

こうして11月2日にワールドカップは閉会し、チーム「NO-SIDE」も解散になりましたが、同じグループで活動した仲間とも親しくなり、その後も情報交換しあっています。

「4年に一度じゃない一生に一度」の貴重な経験でした。これはナルクの活動にも通じる感動でした。

記・西村順子（事務局長）



Advertisement for 'My Simple Recipes' featuring recipes for radish dishes. Includes a photo of the dishes and contact information for Yamaya Peach Plala.



講じています。事務所に「教室」の案内を掲示したところ、さっそくスマホの使い方を教えてほしい」といって入会した人もいます。

スマホの魅力は、なんといっても、ガラケーに比べて、情報量が圧倒的に多いことです。現在のスマホは声での操作がかなり正確になり、文字入力による手間が省けて、便利になりました。例えば「ここから京都駅」とスマホに向かって声をかけると、スマホが「XX分後の〇〇時ママが発の京都行に、乗車ください」と答えてくれます。また、「明日朝8時に起す」と発すると「明日朝8時にアラームをおかけしました」といいます。



返ってきます。当拠点のエリア内を走るJR湖西線は天候によって不通になることが多いので、交通案内は便利です。

教室では声でアプリを呼び出す音声入力を中心に、防災情報やニュースなど生活に役立つ情報を引き出す方法や、アプリの消し方を教えています。SNS (ほとんどがLINEですが) の使い方も指導しており、すでに「LINE」で、独り暮らしの知人との安否確認に役立っている会員もいます。

拠点だより

【飯山】19号台風

私たちが千曲川流域で暮らす住民は先祖代々、幾たびも水と闘ってきましたが、今回の19号台風は最大級の被害となっていました。

【枚方】NPOフェスタ2019

上松代表および会員2名の自宅や事務所が被災、多くの会員の協力をいただきましたが、事務所

9月8日、岡東中央公園で今年のNPOフェスタが開かれました。今年もナルクは金魚すくいなどの子供向けのコーナーを担当しました。

【びわこ湖南】外部評価調査員研修会

9月20日、県庁新館でフォロアアップ研修会が行われた。受講者はナルク滋賀調査センターから33

復旧作業に当たっていただきました。それぞれの仕事があるにもかかわらず、ご尽力いただき、感謝の気持ちで一杯です。

【亀岡】事務所当番の体制強化

今後の亀岡拠点の強化策「安心のナルク」確立のため、事務所当番体制を充実強化することにした。

【堺】絵手紙電車に会員の作品が

猫隊長「たま」で有名な和歌山電鉄の貴志川線の電車に、全国から寄せられた絵手紙で飾られた「絵手紙電車」が行き交っている。

【東大阪・大東】「男の会」始めました

佐の銘酒、北海道の焼酎、きんもくせい酒、おにぎり、ポテサラなど。

「スマホ・パソコン教室」は月に2回、第2・第4水曜日の午前10時から正午まで、拠点事務所で開催しています。今のごとき、常連受講者は3人ですが、多い時で5〜6人が受

小学生。地元サッカーチームのお兄さんたちが飛び入りで参加してくれて、170人を超える参加者で盛り上がった。

交野からお手伝いに来てくれた会員もいらっしやう、「久しぶりに孫のようなお客さんと交流できて楽しい時間を過ごせました」と、喜んでいただきました。

「高齢者虐待や権利擁護」についての説明があり、午後からは「事務所から見た外部調査について」というグループホーム職員からの講義が行われた。その後、9つのグループに分かれ、調査時に困ったことや、身体拘束などのテーマでディスカッションが行われ、研修会を終えた。

「秘境奥能登3日間の旅」だった。ツアー初日は特急で加賀まで行き、観光バスで能登半島へ。途中サピスエリアでバスへ戻る時、前を歩く高齢夫婦の、ひとときわがも決定、「電話一本で助けてもらえるナルク1199システム」の実現を目指すこととした。

2両編成の車内に1500枚の絵手紙が飾られ、全国から多くの人が和歌山電鉄に乗りに来るといふ。つり草のそばに張られた自分の作品を見て、会員は一層創作に励もうと誓い合っている。

「男の会」始めました。女性たちの輪の中に入るのが苦手な男たちが、ざっくばら

高男性の特徴ある後姿にハッと思い当たった。中学の数学教師HK先生！バス入口の座席表には確かに先生の名前が。ウーム。名乗り出て先生に挨拶をすべきか。

中学校を卒業して既に55年も経過している。加えて先生はクラス担任ではなく数学担当。結局非礼とは思いつつも「あの挨拶はしない」と決めた。同行の仲間も同意してくれた。

だが観光中も先生のことが気になり、能登半島最北端の緑剛崎への上り坂を、奥方と何度も休みながら歩かれる様子を、ハラハラしながら遠目に見守っていた。当時、毎年40

読者の随想

能登半島での思い出

0名近い生徒が巣立っていくなかで、生徒の名前を記憶されている。教職者は凄く

た。そして最終日の朝、朝食時に仲間たちが「ツアアグループの一員としてご一緒したのだから、青木は最後には挨拶をすべき。さもないと悔いが残るぞ」と言い出した。私にも異存はなかった。

出発前にホテルロビーのソファで奥方の名前を覚えるようにしている。名前を呼びかけると、利用者の目が輝きはじめ、嬉しそうな表情になり心を開いてくれる。必然的にコミュニケーションが良くなっていく。楽しい日々である。

ナルクの現勢

2019年12月現在

地域	活動拠点数
北海道地区	11か所
東北地区	5
関東地区	23
信州地区	5
北陸地区	2
中部地区	7
近畿地区	39
中国地区	7
四国地区	6
九州地区	3
合計	108

海外	
ナルクUSA	1
ナルクスイス	1
ナルクUK	1
ナルクカナダ	1

本部 住所電話は1面
題字下に記載
東京事務所 〒105-0004
東京都港区新橋6-15-8
空調ビル2F
電話03-6435-6351

団体 賛助会員

(敬称略)

あいおいニッセイ同和損害保険・亀岡病院・関西電力労働組合・近畿労働金庫・公益社・CGCグループ
・全電通近畿社会福祉事業団・東北電力労働組合・東北発電工業労働組合・日鉄日新製鋼労働組合・パナソニック・パナソニックグループ労働組合連合会・丸十服装・ユアテックユニオン・労働者福祉中央協議会・四国電力生活協同組合・日通旅行・亀岡松花苑(みずの木)・ライフ薬局・(株)明倫社・ダイハツ労働組合・ダイキン工業労働組合・デーサービスセンター (DSC) さくら